

# LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al n.º es. . . . . 1 Peseta  
Fuera, trimestre. . . . . 3  
Extranjero, id. . . . . 7  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

## TORTOSA

Miércoles 28 de Marzo de 1900

## PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 69

## DEL SUDAN

Un periódico publica la noticia de que se prepara una nueva sublevación en el Sudán. El Sudán y las cosas que allí ocurren ó pueden ocurrir les tendrán seguramente sin cuidado á la inmensa mayoría de los españoles; pero como en la actualidad la anglofobia está muy extendida por toda Europa y el golpe va contra los ingleses, más de cuatro se frotarán las manos de gusto al saber que le ha salido un sucesor al Madhi, cuyos huesos fueron á parar al río, después de la toma de Karthum, por orden del general Kitchener, que quiso demostrar así prácticamente á los *derwiches* que los susodichos huesos del Madhi no eran capaces de realizar milagro alguno, ni poseían virtudes sobrenaturales, ni siquiera la de castigar á los infieles que les arrojaron sin ceremonia al Nilo.

El nuevo profeta se llama Sidi Mohammed y es, según dicen, el jefe de la secta de los *senoussi*, que forma grandes cofradías religioso-guerreras en todo el Africa mahometana. De sus *zeuías* ó conventos fortificados, semejantes en algo á los de las Ordenes militares de la Europa cristiana en la Edad Media, han salido generalmente las revoluciones, los levantamientos y las cruzadas musulmicas contra los infieles, ó sea contra los cristianos que ocupan territorios en Africa. Estos movimientos son un hecho verdaderamente secular en aquellas comarcas. Baste recordar que los almoravides y almohades que prolongaron por algún tiempo el dominio islamita en España, tuvieron el mismo origen. Más las revoluciones de hoy distan mucho de tener la importancia de aquellas. La irremediable decadencia del mundo musulmán hace que los Bu Amema, Osman Digma, y el mismo Madhi que se apoderó de Karthum en tiempo de Gordón, sean personajes muy secundarios, comparados con los Yusuf, los Yacub y los Abdelmumen, con quienes pelearon los reyes españoles de la Reconquista.

Dicen también las noticias que venimos comentando que el nuevo Madhi ha acumulado entre Tripoli y el lago Tchad grandes medios para emprender la guerra santa en el Sudán. La distancia entre Tripoli y el Tchad se corre fácilmente en un telegrama pero en el terreno, es inmensa. No hay que figurarse, pues, una línea militar de *derwiches* que se extienda desde

Tripoli al lago africano. Habrá, si, confradías de *senoussi* dispersas por ese territorio, sembradas aquí y allá, diferentes en fuerza.

Por último acaba la noticia con un dato curioso. Los partidarios del nuevo profeta se comunican entre sí á largas distancias por medio de la *telepatía*. La *telepatía* significa muchas cosas; pero, en este caso, no puede significar más que la comunicación del pensamiento á distancia que si fuera verdad sería el más rápido, fácil y cómodo de los telégrafos sin aparatos. El telégrafo sin hilos de Marconi se queda en mantillas ante la *telepatía*, que, aunque no con este nombre europeo, está muy en las tradiciones de magia y hechicería de los *derwiches* africanos. Lo malo es que los europeos suelen profesar un prudente escepticismo respecto de estos portentos. Si la invasión del Sudán llega á efectuarse, lo cual es todavía problemático, no será la *telepatía* lo que más preocupe al nuevo *sirdar* general Wingate.

X.

## El conflicto anglo-boer

### Juicios

Los ingleses, según dicen, van pacificando el territorio del Estado de Orange; pero con los procedimientos que emplean, pronto lo van á desapaquificar. Concediendo, sin duda, al impulso de pasiones no muy elevadas, han comenzado á prender á todos los colonos oriundos de la colonia del Cabo que les parecen sospechosos de mantener relaciones ó sentir simpatías por los boers; y esto, al par que demuestra cuál es el espíritu del país, puede dar origen á que ese espíritu tenga de día en día caracteres de mayor hostilidad.

Un telegrama de los recibidos anoche merece llamar la atención. Dice que ya no se libraban combates al sur de Bloemfontein, lo cual prueba que en estos días pasados habian sostenido algunos boers contra los ingleses. Confirmase, pues, que la guerra va tomando el carácter que ayer me permití indicar.

A todo esto, lord Roberts permanece en Bloemfontein, sin duda esperando á reunir los grandes elementos que necesita para avanzar sobre Pretoria, movimiento que la estación de las lluvias va á hacer más difícil, sobre

todo porque no será posible á las tropas vadear los cuatro ó cinco rios que hay antes de llegar al Vaal, y en cuanto á éste, resultará de todo punto infranqueable.

### Los prisioneros boers

Londres.—Han llegado á Green Point y procedentes de Simons Towo, 1,500 prisioneros boers. Créese que muy en breve serán enviados á Santa Elena, por haber sido reforzada la guarnición de dicha isla con tropas de todas las armas y haberse enviado á la misma desde Inglaterra un gran cargamento de viveres.

—El general Macdonald ha vuelto á prestar servicio, resablado ya de la herida que sufrió.

Dícese que aunque el general Roberts permanece quieto, en breve se librarán sangrientos combates al Sur y al Este del Estado libre de Orange.

### Manifestaciones de un boer

—Un boer, pariente próximo del presidente Kruger, ha dicho que el sitio de Pretoria sería largo. Que la guerra será interminable y que los boers harán pagar cara la pérdida de su independencia á los ingleses. Ha terminado asegurando que las minas de Joannersburg no corren peligro alguno.

### Ultimos informes

Londres.—El duque de Norfolk, director general de Correos, marchará á Africa el día 31 del corriente como oficial de voluntarios.

Los boers rechazaron á los indigenas que atacaban el fuerte Selman.

Los boers están atrincherados entre Mafeking y el ejército de Plumer.

En las escaramuzas habidas en los alrededores de Mafeking resultaron muchos boers muertos. Los boers reanudaron el bombardeo de dicha plaza. Los sitiados hicieron una salida el día 13, matando á muchos enemigos.

## Los precios del tabaco

A pesar de que, como se ha demostrado recientemente en el Congreso, el tabaco que ofrece al público la Arrendataria es malo y caro, sin perjuicio de que dicha especie produzca á la misma un redondo negocio, á partir del día 1.º del próximo mes de Abril la tarifa de precios de las labores que constituyen la renta de taba-

cos sufrirá un aumento considerable, como podrá juzgar el lector por medio de los siguientes datos oficiales:

Picado fino superior: paquete de 125 gramos, 2 pesetas, (antes 1'75).

Suave y entrefuerte: paquete del mismo peso, 1'65 pesetas, (antes 1'50).

Entrefino habano: paquete de 50 gramos 60 céntimos.

Idem: paquete de 25 gramos, 30 céntimos, (antes 26).

Filipino: paquete de 50 gramos, 60 céntimos.

Idem: paquete de 25 gramos, 30 céntimos, (antes 26).

Comun suave: paquete de 25 gramos, 20 céntimos.

Suave especial: paquete de 25 gramos, 20 céntimos.

Fuerte: paquete del mismo peso, 18 céntimos.

Hebra común: paquete de 50 gramos, 40 céntimos.

Manojo de hojas de Virginia: paquete de 50 gramos, 3 pesetas.

Rapé: bote de 125 gramos, 1'50 pesetas.

Idem: bote de 100 gramos, 1'20 pesetas.

Idem: bote de 50 gramos, 60 céntimos.

Cigarros.—Faria superior: cajita de 50 cigarros, 12'50 pesetas (antes 10 pesetas), y cada cigarro 25 céntimos, (antes 20).

Finos: cada cigarro, 25 céntimos, (antes 20).

Peninsulares finos: cada cigarro, 20 céntimos, (antes 15).

Marca grande: cada cigarro, 15 céntimos, (antes medio real).

Marca chica: cada cigarro, 12 céntimos y medio, (antes 10).

Comunes entrefuerte: cada cigarro 7 céntimos y medio, (antes 5).

Fuertes: 4 céntimos, (á 3).

Cigarrillos.—Superiores: cajita de 25 cigarrillos, 45 céntimos, (antes 40).

Finos: cajetilla de 25 cigarrillos, 30 céntimos, (antes 25).

Emboquillados rusos: cajetilla de 25 cigarrillos, 55 céntimos, (antes 50).

Largos abiertos: cajetilla de 25 cigarrillos, 65 céntimos, (antes 50).

Cerrados por un extremo, idem, idem.

Cortos abiertos: cajetilla de 25 cigarrillos, 45 céntimos, (antes 40).

Cerrados por un extremo: id. id.

Tema Abellia: cajetilla de 25 cigarrillos, 55 céntimos.

Entre finos: macito de 15 cigarrillos 10 céntimos.

Comunes en hebra: macito de 8 cigarrillos, 5 céntimos.

## CRONICA

## CUESTIÓN ALCOHOLERA

Nuestro Diputado D. Teodoro González ha presentado la siguiente importantísima adición al art. 12 del dictamen de la comisión acerca el impuesto de alcoholes, á fin de facilitar á la vez que la exportación de nuestros vinos, la producción de alcoholes no vínicos.

Cumple así nuestro amigo lo que dijo al presentar la exposición del Ayuntamiento sobre tan interesante asunto, procurando hermanar los encontrados intereses que luchan y buscando una forma que los beneficie á todos.

Si su simple lectura no evidenciara su importancia, la evidenciarían la respetabilidad de las firmas que la suscriben.

Amigos y adversarios reconocen, porque es fuerza reconocerlo, que no se debate en el Congreso ninguna cuestión trascendental para esta comarca sin que el Sr. González procure recabar para su Distrito los mayores beneficios posibles.

Los Diputados que suscriben tienen el honor de someter á la aprobación del Congreso la siguiente adición al artículo 12 del dictamen de la Comisión acerca del impuesto sobre los alcoholes.

«Estarán también exentos del impuesto los alcoholes y aguardientes ya sean de vino ó industriales que se destinen al encabezamiento y mejora de los vinos y confección de mistelas en almacenes dedicados exclusivamente á la exportación de vinos y mistelas.»

Palacio del Congreso 26 de Marzo de 1900.—Teodoro González.—F. Peris Mencheta.—Francisco Romero Robledo.—Marqués de Villagrancia.—Chicarro.—El Conde de Grela.—Antonio Villarino.

## Ensanche de Tortosa

El telegrama que á continuación publicamos de nuestro corresponsal en Madrid, confirma la actividad que por el Ayuntamiento y Diputado á Cortes se imprime á cuanto tiende á mejorar y favorecer los intereses de esta ciudad, tan abandonada por desgracia durante estos últimos años, con lo cual no solo se consigue el embellecimiento de Tortosa si que también, destinada la contribución de las nuevas edificaciones á mejoras del ensanche se dará ocupación á muchos obreros por cuenta del municipio con fon-

dos que ahora ingresan en el Tesoro público.

Dice así el telegrama:

Madrid, 28, 9:30 mañana.

El Ministro de Fomento ha firmado la Real orden del programa que sirve de base para el ensanche de Tortosa conforme con los deseos del Ayuntamiento y lo informado por la Junta consultiva. Hoy será trasladada dicha Real orden.

C.

## Los Diputados de Tarragona

Madrid, 27, á las 5:20 t.

Los diputados por la provincia de Tarragona han obsequiado hoy con un banquete en el restaurant Inglés al señor Luengo.

Han asistido al acto los señores De Ramón, González, Morenes y otros.

El señor Luengo regresará á Tarragona el jueves próximo.

## Funerales

Ayer se celebraron en Alcanar santuosos funerales en sufragio del alma de la virtuosa y distinguida Marquesa de las Atalayuelas.

Todo el pueblo de Alcanar y muchas personas de otros pueblos vecinos acudieron á rendir el último tributo de afecto y veneración á la respetable difunta, resultando una función espléndida y conmovedora, demostración evidente de las muchas simpatías que goza la familia de tan ilustre señora que tan gratos recuerdos ha dejado en los corazones de aquellos vecinos por las virtudes que le adornaron en vida.

El duelo fué presidido por su hijo el Excmo. Sr. D. Ildefonso de Aiguavives, Marqués de las Atalayuelas, tan respetado y querido por su nobleza de sentimientos y otras bellas prendas personales.

A nuestro distinguido amigo y familia reiteramos nuestro más sentido pésame, deseando que Dios haya acogido el alma de la finada en las santas mansiones de la gloria.

R. I. P.

## La espuerta

El Diario de Tortosa imposibilitado de contestarnos y muerto moralmente el infeliz, por miedo á que le justifiquemos y repitamos las hazafias de sus amigos que roban unas veces, falsifican otras y lo creen todo lícito con tal de salir estrujando la hubre municipal, ya no se atreve á escribir una línea de su cuenta y se convierte en espuerta para recoger toda la basura que encuentra en el órgano de los asesinos, lo cual no sorprende á nadie, pues es propio de asesinos, desfalcadores y ladrones ser íntimos amigos, ir del brazo y bazofiar juntos.

Y puesto que dice que insultamos y calumniamos, espere un poco, que verá cosas estupendas de aquellas que harán hablar las piedras.

## Misas

Las celebradas esta mañana en la iglesia de nuestra señora del Rosario en sufragio del alma de la señora doña Francisca Añó y Miró, esposa que fué de nuestro distinguido amigo don Joaquín Aragones, ex-alcalde de esta ciudad, se han visto muy concurridas por los amigos de la familia de la finada que tantas simpatías cuenta en esta ciudad.

Reiteramos nuestro sentido pésame á tan apreciable familia, deseándole largos años de vida para rogar por el alma de la finada á fin de que Dios la acoja en los senos de su infinita misericordia.

R. I. P.

En sufragio de la señora D.<sup>a</sup> Consuelo Lluís y Sanz se celebrarán todos los días hasta el 11 de Abril próximo á las nueve y media en la iglesia convento de religiosas de la Concepción.

La familia suplica á sus amigos la asistencia á alguna de las expresadas misas.

## Septenario

Se ven muy concurridas las funciones que en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores se verifican en honor de los Dolores de la Madre de Dios.

Los sermones corren á cargo del elocuente orador sagrado el Rdo. don Julián Sanjuan que ayer tuvo periodos brillantísimos, cautivando poderosamente la atención del numeroso auditorio que admiró los raudales de su sabiduría y los rasgos sublimes de su elocuencia al pintar las amarguras de María y el amor preferente que ha demostrado á Tortosa escogiendo sus vetustos muros, sus frondosos olivares y sus poéticos vergeles como trono de su cariño maternal y de su protección soberana al pueblo tortosino tan distinguido por sus católicos sentimientos, y su ferviente amor á la Madre del Redentor.

## Lluvioso

El día de hoy ha amanecido regalándonos una ligera lluvia, y por la tarde se ha serenado la atmósfera, desapareciendo los síntomas de lluvia que hubiera sido altamente beneficiosa para la agricultura agobiada por una crisis lamentable.

## Ejercicios espirituales

La gran importancia que para las almas tienen estos santos Ejercicios, ha sido universalmente reconocida durante cuatro siglos por varios Papas y muchos teólogos eminentes, estando todos conformes en que el libro de San Ignacio de Loyola es una especie de biblioteca que encierra todos los tesoros espirituales que el hombre necesita poseer para perfeccionar su vida, cumplir la divina voluntad y asegurar la eterna salvación de su alma.

Conformes con este criterio y movidos por un santo celo digno de encomio, los P. P. de la Compañía de Jesús, deseosos de contribuir á la salvación de las almas, ilustrándolas con

tan celestial doctrina, han dispuesto la apertura de una tanda de Santos Ejercicios, para seculares desde el Domingo de Ramos, 8 de Abril próximo, hasta el 14 del mismo mes en la CASA DE SAN JOSÉ de Roquetas.

Lo que participamos á nuestros lectores, no dudando que sabrán aprovechar tan propicia ocasión para dar digno remate á la presente cuaresma en bien de sus almas y gloria del Redentor del humano linaje.

## Teatro Principal

Hoy han llegado los artistas que faltaban para completar la compañía de los Hermanos Casnell que debuta mañana en el Teatro Principal.

Mañana publicaremos el programa de la primera función.

Son muchas las localidades abonadas hasta hoy.

## Nieve

A pesar de hallarnos en los comienzos de la primavera, parece que nos hallamos en invierno, pues hace bastante frío y algunos picachos de la próxima cordillera Ibérica han aparecido cubiertos de una ligera capa de nieve.

## Atropello

Nuestro muy querido amigo don Francisco de P. Paig, ilustrado Director del diario La Provincia de Tarragona, fué anteayer víctima de un incalificable atropello por parte del empresario artístico Cassnell.

Deploramos con toda el alma ese acto que desdice de las buenas formas sociales.

El tribunal entiende en este asunto y esperamos será castigado el autor de tan injusta agresión.

## Ferias

Durante el próximo mes de Abril celebran sus ferias y fiestas las siguientes localidades de Cataluña:

Ferias.—1.º, Mayals y Vendrell; 10, Seo de Urgel; 12, Esterra de Aneu; 15, Lérida, Pere Prades y Pobla de Segar; 16, Caseras; 17, Verdú; 23, Blanes y Corrá; 25, Rellinas; 23, Píera y Sort, y 29, Castelló de Ampurias.

Fiestas mayores.—21, Castelltersol; 23, Mongat, San Jorge de Desvalls y Tragó; 25, Balsareny y Maspujols, 27, Horta, 29, Olesa y Portella, y 30, Darnius.

## Reformas en Telégrafos y Correos

El ministro de la Gobernación se propone realizar algunas reformas en Telégrafos, y entre ellas figuran la de que se paguen en metálico los telegramas, en vez de pagarlos en sellos.

Además el Sr. Dato estudia la conducción de la correspondencia dentro de las grandes capitales por medio de tubos metálicos, como ocurre en Londres y París.

También, según El Imparcial, se planteará en España la colocación de bombas automáticas que marcan las cartas con un sello equivalente al que hoy pone el interesado.

# ¡Todo el mundo fotógrafo!

**POR 15 PESETAS** Se puede adquirir una maquina fotografica sistema PARISIEN con los siguientes accesorios

Una maquina con obturador—un farol con vidrio rojo—escurridor—un estuche con revelador, virage y fijador—un estuche con seis placas—un album con veinte y cuatro cartolinas y cinco targetas sueltas—seis hojas papel preparado—dos cubetas—prensa para el tiraje un receptaculo con su correspondiente buya una hoja impresa con explicaciones para su manipulacion.

De venta en la libreria Mestre Rosa 11, Tortosa

## Incidente en un baile

De Berlín dan cuenta de un incidente ocurrido en un baile de la corte de San Petersburgo, y que ha sido muy comentado.

El gran duque Wladimiro ofreció el brazo a una dama al ir a cenar; pero ésta le dijo que estaba comprometida por el embajador alemán.

El duque le contestó que dicho embajador era muy pesado; como llegara esta frase a conocimiento del aludido, éste se quejó a la gran duquesa que es alemana, la cual exclamó: «En este momento no soy alemana, soy gran duquesa.»

Créese que este incidente hará lugar a que el embajador sea llamado a Berlín.

## Nuevo Mundo

publica esta semana un número notable.

Luisa Morel, portada en cromó; Una familia smart, caricatura de Leal Da Canara, en cromó; cuatro páginas en color; Mes de Marzo, por Sierra Karikato Crónica alegre, por Taboada; Himno inglés é himno boer, por Blanco Belmonte y Montagut; Actualidades, 1 os marinos de la Argentina, extensa información fotografica; la fragata Sarmiento, fiestas en Barcelona, llegada a Madrid; en la Unión ibero americana Cuentos del Norte por Gonzalez y Federico; Apuntes de actualidad, por Florete y Montagut; Madrid por Mondano, La guerra del Transvaal, por Pereira, La Compañía del Español, plana artistica; Apellidos españoles, por Vilches; Estafeta, charadas, geroglificos, anagramas, cantares y continuación de las extraordinarias aventuras de Sin dinero.—Precio, 20 céntimos.

## Sol y Sombra

Curiosísimo es el núm 115 de este popular semanario taurino ilustrado, que verá la luz el jueves 29 del actual; contiene los siguientes grabados.—Magnífica portada del malogrado é insigne artista Luis Taberner, titulada «En tiempos de Romero».—Retratos del eminente escritor «Doctor Thebussem».—Montes herido en Toulouse (Francia) Grupo de «Dominguín y su cuadrilla».—Instantáneas de la novida efectuada en Madrid el 25 del actual.—El barítono Sr. Domingo y el tiple Srta. Pastor en «El traje de lucer».—Reirato de Luis Taberner. El texto por los mejores escritores taurinos

## Rifa

Para los efectos consiguientes, se hace saber a los que hayan comprado billetes de la rifa del motociclo que habita de verificarse el 31 del corriente, que la misma queda anulada y que el importe de los billetes será devuelto en los sitios donde fueron expedidos.

## Café Escudero

El dueño de este establecimiento participa que desde hoy en adelante servirá al público, todos los jueves y sábados, ostras verdes marennes.

También se recibirá encargos para casas particulares.

No solo en el extranjero, sino en España, debido a las numerosas é importantes curaciones que se han hecho, es cosa ya indudable y reconocida por eminencias médicas que las enfermedades de la piel como herpes, eczema, ectima, eritema simple y nudoso, acné, impétigo, intertrigo, psoriasis y otras; las del cuero cabellado como la alopecia y la calvicie parcial y total, esencial y sintomática, tinea favosa y pelada, rupia, etc. se curan sin necesidad de operación, con las corrientes alternativas de alta frecuencia y gran tensión del doctor Tesla, en el Consultorio Médico-Quirúrgico Internacional, Arenal 1, Madrid; centro que continúa, como ya es sabido del público, dedicándose con gran éxito al tratamiento de todas las enfermedades crónicas, y a la cirugía enervadora en particular, y dirigido por eminentes profesores especialistas.

Abonos químicos.—Véase el anuncio en la cuarta plana.



COMIDAS PARA EL 29 DE MARZO  
POR LEON LOTY

Almuerzo—Judías á la «maitre d'hotel»—Croquetas de pollo—Chuletas de cordero á la parrilla—Postres—Comida—Sopa de primavera—Jamón con gelatina—Coliflor á la parinesana—Gallina en pebre—Corderillo asado—Ensalada—Postres—Judías á la

«maitre d'hotel».—Después de bien cocidas se enjugan con un paño y se ponen en una cacerola con manteca de cerdo sal, pimienta y perejil—al fuego—Después de rebogadas se rocían con el caldo en que se cocieron y se sirven—Gallina con pebre—Se destripa y limpia, y después de untarla con manteca de cerdo, ajo y zumo de limón se pone en parrillas á fuego moderado. Cuando esté á medio asar, se traslada á una cacerola que contenga manteca, perejil, pimienta, sal, laurel, una jicara de aceite crudo y agua para que quede cubierta y se deja hervir—Se saca y se coloca en una fuente y se echan los huevos en la salsa que en 10 minutos se moverá y después se verterá sobre la gallina y se sirve.

## Telegramas

Madrid 27,

### Del Transvaal

Bloemfontein.—Muchos boers vuelven á sus hogares. Los comandos se dividen en grupos.

Se observa gran actividad en Biggars y Drackomborg. El paso de Reene está formidablemente fortificado.

El Parlamento de Orange ha sido convocado en Kronstad para el 4 de abril.

### De Filipinas.—Más libertados

Un telegrama oficial de Manila recibido hoy da cuenta de haberse presentado 17 prisioneros en Manila.

### El descanso dominical

El señor Dato trabaja todo lo posible para que el proyecto de ley sobre el descanso dominical se apruebe en la presente legislatura.

Cree Dato que no encontrará dificultades este proyecto en las oposiciones del Congreso.

### No hay alcoholes

En la sesión de esta tarde en la Cámara popular no se discutirá la ley de alcoholes.

### De Londres.—La reina Victoria

Telegrafian de Londres que la reina Victoria marchará el lunes á Irlanda.

Hasta el 20 de Abril no regresará á Wintors.

La escuadra del Canal de la Mancha permanecerá en Dubin todo el tiempo que la reina Victoria permanezca en Irlanda.

### Del Transvaal

Las noticias llegadas hoy sobre la guerra anglo boer son las siguientes, entre otras de menos importancia:

Calculase en 15 mil las pérdidas que han tenido los boers desde que empezó la guerra hasta hoy.

—Un tren que conducía tropas descarriló cerca de la estación de Victoria, hiriendo á nueve individuos.

—Los prisioneros boers no serán conducidos á Santa Elena.

—No hay ninguna noticia de nuevas operaciones entre ingleses y boers.

Estos continúan reclutando gentes.

### Los ferrocarriles.—Lo que dice

#### «El Correo»

El Correo, órgano de cámara de los liberales publicará esta noche un artículo que llamará la atención aquí y en extranjero.

Se pide en dicho artículo que el gobierno se incaute de todos los ferrocarriles de España porque en poder como están casi todas las líneas de capitales extranjeros pueden constituir un día ú otro no muy remoto, un serio peligro.

El Correo propone la emisión de un gran empréstito para comprar todas las líneas.

#### ¿Qué será?

Háblase de próximos sucesos internacionales y se relaciona con esto la venida á España de León y Castillo y las frecuentes conferencias de este con Silvela y Sagasta.

### Los alcoholes

Durante la sesión varios diputados alcoholeros han celebrado una entrevista con el ministro de Hacienda.

También ha conferenciado el señor Villaverde con los señores Moret y Canalejas.

El ministro de Hacienda parece que se hallaba dispuesto á transigir con un derecho diferencial del 30 por 100.

Los temperamentos que predominan parecen ser conciliadores.

### No hay dimisión

Con gran insistencia se ha dicho esta tarde que el señor Villaverde se hallaba dispuesto á presentar la dimisión en vista de que se suspendía la discusión de los presupuestos; pero á última hora se ha negado terminantemente fundamento á esta versión, pues los presupuestos se discutirán.

### Proposición

El señor Romero Robledo se propone impedir á todo trance que prospere la proposición relativa al ascenso de los coroneles.

En caso preciso, extremará la oposición.

# Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760 DE

Francisco Mestre  
Rosa, 11, Tortosa

## Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. — Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

# ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

# JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

## CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.—TORTOSA

Fábrica de abonos QUÍMICOS y primeras materias

DE BOÓ Y FERRAN

Abonos clasificados Abonos garantizados

Laboratorio QUÍMICO para el análisis de los terrenos. (GRATIS).

Abonos para naranjos, arbores, cereales, viñas, algarrobos, olivos, legumbres, hortalizas, etc., a precios económicos.

Depósito: Calle del Puente, 13, TORTOSA.

## Placas del Corazón de Jesús:



Bendeciré las casas en que la imagen de mi corazón sea expuesta y honrada. Las personas que propaguen esta devoción tendrán escrito su nombre en mi corazón y jamás será borrado de él.

Artísticamente ejecutadas en COLARES SOBRE METAL Y EN RELIEVE para puertas de casas y habitaciones.

### PRECIOS

Una placa.	Ptas.	1
100 »	»	85
1000 »	»	750

POR 1,40 SE REMITE UNA PLACA DE MUESTRA POR CORREO FRANCIA Y CERTIFICADA.

Los pedidos, acompañados de su importe, diríjanse a DON FÉLIX ROMERO Y SARACHAGA, CLAUDIO COELLO, número 52, MADRID.

## Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO  
CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.

# CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO.

Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

# TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad quien los usa una sola vez. No contienen ópio ni morfina.

De venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.